

GRAN MUNDO - LOS DEPORTES

Io, y cuando van a auxiliarle rechaza la solicitud.

—Yo estoy herido —dice—. Dejadme. Soy un estorbo.

Y sacando una pistola se la disparó en la frente.

Dos horas se tardó en atravesar el barranco.

Y no hay palabras humanas para expresar el gesto de horror y de dolor con que un oficial nos expresaba sus impresiones.

—Saltamos sobre cadáveres y nos manchamos con la sangre de los españoles.

En aquel barranco trágico, en el barranco de la muerte, que es él nombre con que ya se designa al de Izumar, murieron más de tres mil soldados españoles...

Se han vuelto locos otros muchos y allí es donde, principalmente, se hicieron prisioneros.

El barranco de Izumar pasará a la Historia de los grandes reversos nacionales.

Alfredo R. y Antiguedad.

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Agapito, Crispín y Elena.

Viajes

Con dirección a París ha pasado por esta localidad el ex ministro duque de Almodóvar del Valle.

—Ha marchado a París después de pasar una temporada en Royat la condesa de San Félix.

—Por San Sebastián ha pasado con dirección a Biarritz la distinguida señora doña María Hernández de Nájera.

—Para la villa que posee en Biarritz ha salido también el conde de Rosillo.

—Llegaron procedentes de Santander el marqués de Santa Cruz y el conde de Peña Ramiro.

—Procedentes de Grado han llegado también a San Sebastián los marqueses de la Vega de Anzo.

—De Fuenterrabía se ha trasladado a Torro la señora doña Constancia González, viuda de Samaniego, acompañada de sus hijos.

—De París salió con dirección a Saint Moritz la señora de Bárcena.

FONOGRAFOS Y DISCOS al contado y A PLAZOS. Aparatos MULTIPLEX, última creación para tocar toda clase de discos, desde 8 pesetas al mes. SOCIEDAD HISPANO-AMERICANA. Agencia: CASA ENRIETA, Guevaria, 5.

—A Zarauz se ha trasladado desde Vittel el conde del Real.

—Vino de Pradolongo para pasar una temporada en San Sebastián la señora viuda de Zaldo.

—Se encuentra en Comillas el distinguido escritor don Antonio de Hoyos.

—En compañía de su señora ha regresado a Bilbao don Ramón Fernández de Aguirre.

—Marchó a Pamplona el profesor guipuzcoano don Antonio Medina Velasco.

—Ha embarcado con rumbo a Méjico, después de pasar una temporada entre nosotros, don Ángel Paternain.

—Con dirección a Zaragoza salió don Joaquín Zubiría.

—A Zarauz ha llegado la señorita Trifonia Golocoechea y doña Balbina Vera.

—De Alzoa ha regresado a Bilbao nuestro compatriota el director de "El Pueblo Vasco" de aquella capital, don Juan de la Cruz.

—También ha regresado a Bilbao don Juan Basterrechea.

—Se encuentra veraneando en Zarauz la respetable señora viuda de don Diego Mina.

—A San Sebastián ha regresado el arquitecto don José Martínez Ubago.

—Entre nosotros se encuentran el secretario del Ayuntamiento de Pamplona don Francisco Mata con su bella esposa, doña Concepción Fernández, y don Marcelino Jiménez.

—También se encuentra entre nosotros don Francisco Octavio de Toledo.

—A Zarauz ha llegado don Domingo Guzmán de Frutos, acompañado de su esposa.

—Ha llegado de Pamplona el notable pintor don Enrique Zubiri.

—De regreso de su viaje por Alemania, Checoslovaquia y Hungría se encuentra en San Sebastián nuestro querido amigo don Gastón Milner.

—El ex director general de Contribuciones y ex delegado regional de Seguros don Félix Benítez de Lugo llegó a Alzola con su distinguida familia.

—Legó a San Sebastián el arquitecto del Ayuntamiento de Madrid don José Salaverri, acompañado de su distinguida familia.

—Marchó a Liérganes, por diez días, el director de "El Nacional", don Alvaro González e Iribas.

—Pasa estos días en San Sebastián el general don Agustín Luque.

—En el tren rápido de esta mañana han regresado a la corte el senador por Madrid y querido amigo nuestro don Leonardo Yáñez, acompañado de su distinguida esposa y de su simpático hijo menor.

—Ha regresado a Irún, terminada la licencia que disfrutaba, el jefe principal de la estación del ferrocarril del Norte don Juan Berroja, con su distinguida esposa, restablecida de la afección que padecía.

RELOJES al contado y A PLAZOS: 20 meses para el pago. Grandiosos surtidos con las más recientes novedades en relojes de oro 18 k., para señora y caballero, y en relojes de pared SOCIEDAD HISPANO-AMERICANA. Agencia: CASA ENRIETA, Guevaria, 5.

Mezclilla

Mañana, festividad de Santa Elena, celebran sus días, entre otras señoras conocidas, las siguientes:

Marquesa de Villanueva de las Torres, Vistabella, Castromonte, Casa Montalvo y viuda de Nájera.

También celebrará sus días la condesa de Saceda.

Continúa en el mismo estado de gravedad la señora viuda de don Manuel Silvela. A su lado se encuentran su hermana política la marquesa de Silvela y sus hijos, la condesa de Maluque; el ex ministro don Luis Silvela y el senador don Mateo, esperándose a su otro hijo el marqués de Santa María de Silvela; que se hallaba viajando por el extranjero.

—Se ha celebrado el bautizo del hijo recién nacido de los señores de Melgar (don Manuel); imponiéndole el nombre de Ignacio y apadrinándole sus tíos, los marqueses de Argelita.

—Se ha celebrado el matrimonio del hijo recién nacido de los señores de Melgar (don Manuel); imponiéndole el nombre de Ignacio y apadrinándole sus tíos, los marqueses de Argelita.

—Marchó a Pamplona el profesor guipuzcoano don Joaquín Zubiría.

—Ha embarcado con rumbo a Méjico, después de pasar una temporada entre nosotros, don Ángel Paternain.

—Con dirección a Zaragoza salió don Joaquín Zubiría.

—A Zarauz ha llegado la señorita Trifonia Golocoechea y doña Balbina Vera.

—De Alzoa ha regresado a Bilbao nuestro compatriota el director de "El Pueblo Vasco" de aquella capital, don Juan de la Cruz.

—También ha regresado a Bilbao don Juan Basterrechea.

—Se encuentra veraneando en Zarauz la respetable señora viuda de don Diego Mina.

—Recién llegado a Viena don Joaquín Castillo y Caballero, y apenas había tomado posesión de su destino de secretario de España en aquella Legación, surgieron los sucesos de Marruecos. Y como el primogénito de los marqueses de Jura Real es soldado de cuota, si bien ahora no lo toca prestar servicio, abandonó inmediatamente la capital de Austria para presentarse en Alcalá, donde se encuentra.

—Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño, la esposa de nuestro estimado amigo don Cesáreo Eizaguirre.

Nuestra enhorabuena á los dichosos padres.

Letras de luto

Todas las misas celebradas ayer, martes, en las iglesias de Santa María, Buen Pastor, San Vicente y Residencia de los Padres Jesuitas, fueron aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Adelaida Biandeau y Cortés, que falleció en esta ciudad el 16 de Agosto de 1918.

A su hermana y demás allegados acompañamos en el pesar que les afflige.

Deporte vasco

Frontón Jai - Alai

EL PARTIDO A PALETA

Había enorme interés entre los aficionados al hermoso deporte vascongado para presenciar el anunciado partido de pelota a palas á base de los formidables casales del frontón Euskalduna de Bilbao.

Prueba de la espectación que este encuentro había despertado es el lleno completo que se registró en nuestro espacio frontón Jai-Alai que ayer tarde estuvo rebosante de público, lo más selecto y distinguido de San Sebastián y de la colonia que veranea en nuestra incomparable ciudad.

El resultado del partido respondió cumplidamente al interés que había despertado entre los aficionados y satisfecho aun al más exigente.

La combinación estaba hecha á base de los hermanos Begonés (Rafael y Miguel), los cuales ostentaban faja colorada, contra Amorebieta y Otxoa, azules, á condición de sacar los delanteros de los diez y medio y de los once cuadros, respectivamente.

Al presentarse en la cancha los pelotaris el público les tributó una gran ovación.

Iniciada la pelea, observamos en los contendientes seguridad y confianza absoluta en el manejo de la pala, pues en cuantas ocasiones se presentaban demostraron sus grandes conocimientos justamente con sus excepcionales facultades.

Vimos algunos «quince» verdaderamente estupendos en los que Rafael Begón se sentó cátedra de jugador estupendo. Hizo tales cosas con la pala, empeñando casi siempre su mano izquierda, esa mano realmente infalible que le permite ejecutar las jugadas con precisión extraordinaria que el público no cesó de ovacionar durante todo el tiempo que duró la lucha.

Esta terminó con el triunfo de los hermanos Begonés que dejaron á sus contrarios en 41 tantos para los 50 á que estaba concertado el partido.

Es muy probable que este encuentro se repita, lo cual sería un verdadero acierto de la Empresa de nuestros frontones, pues el éxito está asegurado de antemano.

LA CRUZ ROJA

Donativos recibidos por S. M. la Reina doña María Cristina para los heridos de Melilla y para su hospital de sangre de esta ciudad:

Plazas

Señores marqueses de Gavieda	1.000
Sres. Elciegu Hermanos	100
Real Aero Club	500
D. J. A. Beguiristain	125
D. Miguel T. Laurnaga	100
Sres. Guerendiain	250
D. Daniel Berjand	100
D. Juan Lizasoain	200
Sra. Condesa de Heeren	1.000
Sr. D. Luciano Abrizqueta	1.000
Sra. Viuda de Nereán	50
D. Tomás Bermingham y señora	500
Doña Concepción Lafarga y Garibay	50
Doña Guadalupe H. viuda de Gaytan de Ayala	100

Las regatas
del Náutico

CRUCERO A PASAJES

Hoy, a las diez y media de la mañana, se dará la salida a los yates que han de tomar parte en la regata-crucero a Pasajes, repetición de la que se jugó hace un mes y que tan agradable resultó.

A esta prueba de hoy concurrirán todos los yates disponibles.

La moda de verano

LA CAPA INGLESA

en tejido «Teddy Bear».

En blanco y colores fuertes, novedad.

“La Concha =
Guipuzcoana”

Urberuaga de Ubilla

Marquina (Vizcaya). — Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías; se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Gran Casino de Miramar
FUENTERRABIA

Situado en el más hermoso lugar de la Marina. Delicioso panorama. Vistas incomparables. Restaurant de primer orden. Gran confort. Lujosos salones. Punto de reunión de la colonia veraniega. Precioso parque. Campo de tennis. Toda clase de atracciones. Grandes conciertos. Thes dansants.

Casino de Zarauz

Martes y jueves, días de moda, soñillo. Sexteto dirigido por el maestro Cotarelo.

Todos los días, «the-dansants».

En los jardines, amplios campos de patinaje y tennis.

Cocina excelente a cargo del conocido profesor M. Louis Chevasson.

Almuerzo, 8 pesetas.—Comida, 10.

E. Navarro Lizarbe

Especialista en partos y primera infancia

Exalumno diplomado de la Clínica Tarnier, de París. Exayudante del doctor Ramón y Cajal. Consulta de 10 á 12 y de 4 á 6. Vergara, 23, entresuelo.—Tel. 25-52.

Curación de las hernias

Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en San Sebastián y en el Hotel Suizo, únicamente el domingo, día 21 del actual, y recibirá á todas las personas que estén quejadas y quieran curarse con sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños, deben usarlos. Acudid siempre á dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que se hallará en San Sebastián y en el Hotel Suizo sólo y únicamente el día 21 del actual. NOTAS. — En Santander, el día 19, en el Hotel Marofio; en Bilbao, el día 20, en el Hotel Gofio, y en Pamplona, el día 22 en el Hotel San Julián, donde asimismo podrán visitarle cuantas personas deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 18, Casa Torrent, de nombre oficialmente registrado.